MEDIO: PORTAL REVISTA FORTUNA

FECHA: 19/DICIEMBRE/2024





Fitch retira calificación de observación negativa sobre Citibanamex, incluyendo a Banamex

Por María Luisa Aguilar

Además afirmó el grado de inversión "BBB+" a las calificaciones de incumplimiento de emisor (IDR) en moneda local y extranjera de largo plazo del Banco Nacional de México, (Banamex), el principal negocio del grupo financiero, a las que asignó una Perspectiva Negativa

Fitch Ratings reafirmó el jueves las calificaciones de incumplimiento de emisor (IDR, por sus siglas en inglés) del Banco Nacional de México (Banxico) en moneda local y extranjera de largo plazo en el grado de inversión "BBB+", dos peldaños arriba del Soberano México, de "BBB-".

Banamex es la principal unidad de negocio del Grupo Financiero Banamex (Citibanamex).

También afirmó la calificación "F1" de corto plazo del banco, además de su "Calificación de Apoyo a los Accionistas" (SSR, por sus siglas en inglés) en "bbb+", y su "Calificación de Viabilidad (VR, por sus siglas en inglés) en "bbb-".

Fitch confirmó además las calificaciones de largo y corto plazo de Citibanamex y Tarjetas Banamex S.A. de C.V., Sofom E.R. (TCitibanamex) en escala nacional, en "AAA(mex)" y en "F1+(mex)", respectivamente.

De igual modo, refrendó los grados en escala nacional de fortaleza financiera (IFS) de las aseguradoras de Citibanamex Seguros, así como de Citibanamex Pensiones, en "AAA(mex)".

"Fitch ha eliminado estas calificaciones de Rating Watch Negative (RWN, por sus siglas en inglés)", destacó la agencia de riesgos crediticios sobre el retiro de la calificación de observación negativa de todas estas unidades de negocio del grupo financiero.

La agencia agregó el jueves que también asignó una Perspectiva de calificación Negativa tanto para las IDR de largo plazo, como para las calificaciones nacionales de los negocios referidos del grupo.

"Estas acciones siguen a la exitosa separación comercial de Citigroup Inc (Citi) de su negocio de banca institucional (con) sus negocios de consumo, y de pequeños y medianos mercados en México, a partir del 1 de diciembre de 2024" resaltó.

Fitch estima que los riesgos a la baja en el corto plazo se reduzcan, "ya que el apoyo de Citi seguirá estando disponible". Las Calificaciones Nacionales de Citibanamex Casa de Bolsa no fueron afectadas.

Escenarios

Fitch argumentó el jueves que la Perspectiva de Calificación Negativa en las unidades de negocio de Citibanamex responde a la reducción potencial en el mediano plazo de la importancia estratégica de estas subsidiarias para el estadounidense Citigroup, "dependiendo principalmente de la finalización de la IPO (Oferta Pública Inicial) planeada, y si se mantiene la propiedad material de Citi en Citibanamex y sus afiliadas".

También considera un posible debilitamiento en la integración.

"Estos factores pueden llevar a que las IDR (calificaciones de incumplimiento) del banco se alineen con su solvencia intrínseca, como lo indica su VR (calificación de viabilidad), que está dos niveles por debajo de las IDR de largo plazo.

"Esto refleja una posible desventaja de la IDR después de la finalización de la IPO, que se espera dentro de uno o dos años", destacó.

La agencia argumentó que "la propensión" de Citi de brindar soporte permanece sin cambios, después de separar sus negocios corporativos principales frente al de los segmentos minoristas heredados en México.

Fitch considera que Citi mantendrá la propiedad y una fuerte presencia local durante su desinversión en México a través del Grupo Financiero Citi México, que se enfoca a los segmentos institucionales, ya separado de Grupo Financiero Citibanamex, que presta servicios a los segmentos tradicionales del mercado minorista y medio.

La calificadora internacional advirtió que el Riesgo País México limita la capacidad del grupo financiero Citibanamex de utilizar el apoyo potencial de su matriz.

Esta restricción mantiene las calificaciones basadas en el soporte de Citibanamex en dos niveles por debajo de las calificaciones de incumplimiento de Citi.

"Sin embargo, la fuerte capacidad y propensión de Citi a brindar soporte permiten que la IDR y SSR (calificación de apoyo a los accionistas) de Citibanamex se mantengan dos niveles por encima del la IDR del Soberano México, de BBB-", dijo.